## Poetas de Iberoamérica se dan cita en el Décimo Quinto Encuentro de Poesía en Paralelo Cero

Del 19 al 25 de noviembre de 2023 se realizará el Décimo Quinto Encuentro Internacional de poetas en Ecuador "Poesía en Paralelo Cero". Este evento celebrará, junto a muchas de las más importantes y reconocidas voces de la poesía nacional e internacional, sus 15 años de realización ininterrumpida, en esta ocasión con una agenda presencial y virtual.

En 15 ediciones, más de 500 poetas, editores y gestores culturales han sido invitados a Paralelo Cero. Este año, el encuentro contará con la participación de 80 poetas invitados de diversas nacionalidades de América y Europa, así como de muchas de las provincias del Ecuador. Esto hace de Paralelo Cero uno de los festivales con mayor presencia en las letras hispánicas y uno de los más importantes Encuentros de América Latina.

Con el fin de descentralizar los públicos, diversificar los espacios y expandir el alcance de la poesía y la cultura, la agenda del Festival se transmitirá desde varias plataformas virtuales de libre acceso y los eventos presenciales tendrán lugar en diferentes ciudades y cantones del Ecuador como: Alóag, Cayambe, Cotacachi, Cuenca, Latacunga, Loja, Machachi y Otavalo. Quito será la sede principal y se realizarán actividades literarias en varios espacios.

Más de 60 mesas de lectura se darán cita de manera presencial en colegios, centros culturales, auditorios y espacios alternativos. Asimismo, tendrán lugar 12 mesas virtuales de lectura. En la programación virtual, este año, gracias al apoyo de OEI (Organización de Estados Iberoamericanos), Paralelo Cero ofrecerá conversatorios y entrevistas cuyo objetivo es ofrecer al público, de manera gratuita, debates sobre temas relacionados a la literatura y su importancia social y cultural. La programación virtual puede ser vista por los usuarios a través de los

canales oficiales de Facebook y YouTube de Poesía en Paralelo Cero y El Ángel Editor.

En esta edición, el Festival se complace en rendir homenaje a los poetas ecuatorianos Iván Carvajal y Sara Vanegas. Además se entregará en la ciudad de La Habana, en Cuba, el Emblemático premio honorífico «Poeta de dos Hemisferios», el más importante galardón que el festival entrega a un poeta reconocido a nivel mundial; este año lo entregamos al gran poeta y trovador cubano Silvio Rodríguez Dominguez. En el marco del Encuentro, El Ángel Editor presentará antologías poéticas de los poetas homenajeados.

Además, durante el festival, se presentará una antología del poeta ecuatoriano Jorgenrique Adoum (1926-2009) en la colección "Monstruos" de la editorial.

Cada año, el Festival de poesía presenta varios libros; en esta edición, entre los títulos más importantes se encuentran: Eclipsa los arribos de Juan Secaira —libro que obtuvo el Premio Nacional de poesía 2023—; el libro *Esto me parece una metáfora aunque no sé muy bien de qué*, de Samuel Espinoza Mómox (México), ganador del premio Internacional de Poesía Paralelo Cero 2023; el libro El jinete y la fusta, de Ether García (México), ganadora del premio Internacional de poesía escrita por mujeres «Ana María Iza». Además, se publicarán más de una docena de libros de autores ecuatorianos y extranjeros de gran importancia, e incluso traducciones de obras publicadas por primera vez en español.

Las lecturas y lanzamientos de libros se realizarán en el Centro Cultural Benjamín Carrión; mientras que la inauguración se realizará en el Teatro Prometeo de la Casa de la Cultura Ecuatoriana, el lunes 20 de noviembre a las 19:00. La clausura se llevará a cabo el sábado 25 de noviembre a partir de las 16:00 en la Galería Sara Palacios, en Nayón.

Todos los eventos de la agenda presencial son gratuitos y se desarrollarán en espacios donde la ciudadanía podrá interactuar con los poetas. Adicionalmente,

el Festival convocó a músicos con propuestas alternativas de diversos géneros musicales para acompañar algunas de las presentaciones.

El Encuentro "Poesía en Paralelo Cero" es organizado por el sello editorial El Ángel Editor y auspiciado por la Secretaría de Cultura del Municipio de Quito, la Organización de Estados Iberoamericanos y la Casa de la Cultura ecuatoriana. Colaboran, además, la prefectura de Pichincha, Municipio de Latacunga, Casa de la Cultura Núcleo de Tungurahua, el Municipio de Mejía, la Dirección de Desarrollo Económico – Jefatura de Turismo del Municipio de Otavalo, Ciudad Mitad del Mundo; Gobierno Autónomo Descentralizado de Alóag, Centro Cultural Benjamín Carrión; Acción Cultural Española, entre otros auspiciantes.

Desde 2018, Paralelo Cero es considerado un Festival Emblemático del Ecuador por el Ministerio de Cultura y Patrimonio. El Encuentro nació en 2009, con el objetivo de promocionar la poesía del Ecuador a escala nacional e internacional. Por ello ha invitado, año tras año, a las voces más representativas de la lírica ecuatoriana, iberoamericana, y europea, junto con autores noveles, también y a escritores cuya obra empieza a consolidarse.

El programa detallado del Encuentro estará disponible en la página de Facebook: Poesía en Paralelo Cero.